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«Güterverkehr braucht linksrheinische Alternative - jetzt handeln!».
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4. Peter Westenberger, Generalsekretär NEE



Links-rheinische Massnahmen

Medienmitteilung VAP 19.08.2022

Bernhard Kunz

Executive Board Member – Hupac Intermodal AG
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Infrastruktursituation kritisch - Verlagerungsziele 

gefährdet

> Bis 2030/ 2040 sind massive Baustellen auf den 

Deutschen Netz geplant. Wichtige Ausbauten des 

Streckennetzes in Deutschland (Karlsruhe – Basel) 

aktuell mit viel Verspätung.

> Bereits heute überfordern Baustellen das System und 

Systemkomplexität ist nicht mehr beherrschbar

> Ausweichrouten für heutigen Verkehr und dessen 

streckenspezifische Anforderungen existieren nicht

> Prognostiziertes Wachstum Schienengüterverkehr ist 

nicht möglich. Verlagerungsziele gefährdet.

> Durch Zugsausfälle und finanzielle Belastungen 

dramatische Folgen für die Güterbahnen und ihre 

Kunden und Klimaziele.
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Stabilität auf dem Nord-Süd Korridor ist Voraussetzung für eine 

effiziente Verkehrsverlagerung (Situation vor/nach Rastatt) 

Datenquelle: Hupac
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Pünktlichkeit transalpine Hupac

Züge (Verspätung <1h)
Durchschnittliche Ankunfts-

verspätung der transalpinen 

Hupac Züge im Süden

Zugausfälle gegenüber Planung



Vielen Dank für die Aufmerksamkeit



Links-rheinische Massnahmen
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Dr. Dirk Stahl, CEO BLS Cargo AG



Alternativstrecken im nördlichen Zulauf Schweiz gefordert

Medienkonferenz 19.8.22 | Dirk Stahl, CEO BLS Cargo 

Quelle Abbildung: IG KV  

Heute bestehende Alternativstrecken sind keine valable Option. Es braucht ECHTE Alternative



Umleitung links-rheinisch eine echte Alternative, wenn…

Medienkonferenz 19.8.22 | Dirk Stahl, CEO BLS Cargo 

…Strecke Wörth-
Lauterbourg-
Strasbourg rasch 
ertüchtigt wird

…Zugang zu Umleiter-
strecken via Frank-
reich kurzfristig 
erleichtert wird

− Verhandlungen mit den 

Nachbarstaaten vorantreiben

− Baldige Elektrifizierung und 

Ertüchtigung

− Schaffung von zusätzlichen 60 

Güterverkehrstrassen pro Tag

− Temporäre Erleichterung 

Sprachanforderungen (Sprach-Apps, 

zweisprachiges Personal Leitstellen) 

− Temporär vereinfachtes Verfahren 

Erlangung Streckenkenntnis

− Internat. koordiniertes Trassen-

management



Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit


